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正道新書榜 芝加哥校區畢業典禮畢業生感言
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祂必興旺，我必衰微祂必興旺，我必衰微
——正道福音神學院第三十四屆畢業典禮正道福音神學院第三十四屆畢業典禮

                   范秀娟 / 家庭事工碩士科
2024 年 5 月 11 日（週六）上午 10 時，

正道福音神學院第三十四屆畢業典禮在洛
杉磯台福基督教會隆重舉行。畢業生與親
友及全院師生同工近二百五十人前來參加。
与此同時採用網絡直播，線下線上參與者
共同見證這莊嚴與隆重的時刻，將一切敬
拜、讚美、榮耀歸於神。

此次畢業典禮由黃成培院長主禮，台
福基督教會總會副會牧王炳欽牧師作開場
禱告、柯立天教授朗讀經文，經文選自約翰福音三章 22 至 30 節。另外，陳兵牧師擔
任證道中文口譯、陳敦康牧師擔任全場其它環節的中文口譯。

富勒神學院院長 David Emmanuel Goatley 博士分享主題信息「興旺與衰微」
（Increasing and Decreasing）。他指出，在我們的社會中，競爭的靈無處不在：從藝術、
教育到商業、政治，甚至在朋友和家庭之間。這種競爭雖然能激勵我們追求卓越，但也

畢業生與師長校董合影。畢業生與師長校董合影。 1



眾師長為畢業生禱告。眾師長為畢業生禱告。 畢業生齊唱《直到主耶穌再來的時候》。畢業生齊唱《直到主耶穌再來的時候》。

全體唱詩讚美主。全體唱詩讚美主。

胡忠倫牧師祝禱。胡忠倫牧師祝禱。 劉仁欽牧師作差遣禱告。劉仁欽牧師作差遣禱告。

David Emmanuel Goatley 博士分享主題信息，David Emmanuel Goatley 博士分享主題信息，陳兵牧師翻譯。陳兵牧師翻譯。 董事長干首書長老致賀詞。董事長干首書長老致賀詞。

王炳欽牧師作開場禱告。王炳欽牧師作開場禱告。 柯立天牧師朗讀經文。柯立天牧師朗讀經文。
常常帶來驕傲和分裂。在今天的經文中，我們看到施洗約翰的
門徒也面臨競爭的困擾。他們擔心所有人都轉向耶穌，認為約
翰沒有得到應有的尊敬。這反映了我們常常把自己的身份價值
建立在地位和成就上，而非在神那裡。施洗約翰教導我們，他
知道自己在神計劃中的地位，他並不為自己爭取榮耀，而是引
導人們歸向耶穌。他以新郎和伴郎的比喻向他的門徒解釋，伴
郎的榮耀源於與新郎的關係，同樣，我們的價值來自於我們自
身與基督的關係。因此施洗約翰說：「祂必興旺，我必衰微。」

作為服事耶穌的人，我們的成就和榮耀不應為我們自己，
而是為了引導他人認識耶穌。如果通過我們的領導力和服事，
人們關注我們，我們應利用這個機會將他們引向基督。所以，
我們的工作乃是為了服事我們的主。在今天的慶祝中，願畢業
生為自己的成就感到喜悅，與所愛的人分享這美好時刻。但請
記住，這些成就不是為了你自己，而是為了主耶穌基督。讓我
們跟隨施洗約翰的榜樣：「祂必興旺，我必衰微。」

在頒授學位的環節，教務長彭怡珍博士宣讀畢業生名單，
培育中心張靜傳道宣讀培育中心結業生名單。本年度校本部共
計有 15 位碩博士生以及 3 位培育中心結業生。畢業生們逐一
上台，由黃成培院長為畢業生撥穗正冠、頒授學位並合影留念。
隨後，董事長干首書長老頒授畢業證書並合影，學務長劉仁欽
牧師作差遣禱告，眾師長一同上台為畢業生按手禱告。正道敬
拜團獻詩「直到主耶穌再來的時候」，場面感人至深，畢業生

們紛紛落淚。畢業生代表劉小琪作畢業感恩見證，董事長干首
書長老致賀詞。

黃成培院長在感恩和報告中表示，感謝神並恭喜各位畢
業生，學院將繼續關心並支持大家進入禾場的服事。校園三期
的整建已於去年年底進行拆除工程，計劃今年暑假開始動工、
2025 年底完工，屆時將有一個四層樓設施完善的新校園。此
外，今年 1 月彭怡珍教授就任教務長，林慈敏教授負責網絡教
學，陳峯鎗傳道加入學院擔任拓展處主任。學院近年來加強了
與普世教會的連結，致力於不僅是華人的神學院，也要與全球
眾教會連結。去年學院獲得 Lilly Endowment 的三項專案基金，
旨在透過驅動人心的講道專案、基督化家庭事工專案和復興的
眾教會專案來服事眾教會。這些專案旨在培訓教會同工，開展
家庭事工和門徒訓練，與眾教會共同栽培門徒，復興神的國度，
因為正道的精神就是「為主圖謀大事，搶救百萬靈魂」；我們
的使命是為了「塑造神國使命僕人，轉化全球基督教會」。

最後，台福基督教會總會總幹事胡忠倫牧師祝禱。整個典
禮激動人心，滿有聖靈的恩膏。典禮結束後，畢業生們與老師、
同學和家人合影留念，學校也為大家準備了午餐，大家在交誼
廳共享美食，共同慶祝這難忘美好的時刻。

  畢業典禮的錄影，可上網觀看： 
  https://www.youtube.com/watch?v=3kZGbBt90_M。

2



為什麼傳道人還要再「學」講道？為什麼傳道人還要再「學」講道？

前言
正道神學院「驅動人心講道中心」終於開鑼了！「驅動

人心講道中心」Compelling Preaching Center 簡稱 CPC，

今年五月 CPC 開出第一門課「講道者的靈命塑造」，由彭

怡珍老師授課，《專業進深講道班》和《信徒講道班》的

學員共 39 人一同參加。看到傳道人和信徒領袖興奮地回應

CPC 的事工，心中無限的感恩。

回想 2022 年黃院長委派我負責申請 Lilly Endowment 

的 Compelling Preaching Initiative 專案時，我立刻想到

要使用這個資源幫助華人講道者把神的話語更有效地帶進人

心中。尤其是我觀察到北美的華人教會，普遍有老齡化的現

象，不能有效地吸引和牧養年輕一代的移民群體，這項需要

更是急不容緩。

在禱告尋求中，「驅動人心」這個中文翻譯就呈現了。

「驅動」表示講道不單要人在聽道時有「感動」，而是要驅

動人去作改變，包含態度上的改變、情感上的改變、關係上

的改變、行為上的改變，最終是生命的改變。我們要提供給

華人的講道者既簡單又有效的幫助，讓他們所講的道真的能

驅動人心。

後來有同工提醒我，有不少地區的教會沒有牧師，也不

容易請到牧師，他們的信徒領袖因此需要經常站講台。這些

忠心服事的同工們，很多並沒有受過正式的神學和講道學的

訓練，也許我們也可以幫助他們。於是，我們增加了《信徒

講道班》，與《專業進深講道班》並行推出。但我們最原先

的目標，的確是為幫助專業的講道者而設的。

正因為此，我心中一直有一個問題對我自己挑戰：一個

已經常常在講道的傳道人還需要再「學」講道嗎？我自己也

是一個經常講道的人，並且在神學院教講道學已經不下 15

年之久，這問題需要深思。以下是我目前的領受。

一、講道不單要有方法，也要有靈性
講道的方法很重要。有少數人可以憑恩賜講道，不用

學，也不用什麼方法就可以講出激勵人的道。但大部份的傳

道人像我一樣，必須有一種方法，幫助我們如何去分析聖經

的經文，並從經文中所得到的亮光，抓住重點，組織成有條

理、容易吸收的信息結構，再編織成有效的講章。

方法不止一種，並不是絕對的，也不是一成不變的。

不同的人用不同的方法，不同的老師教導不同的方法。雖然

方法不是絕對，但方法給人一種規律去準備講章，不需要等

「靈感」來了才有道可講。方法也會保持我們講道有相應的

水平，使我們每次講道都有扎實的內容，不會有「靈感」的

時候就很精彩，其他的時候卻不知所言。在我十多年的教學

經驗中，看到大多數的學生把方法學會之後，在短短幾個月

裡就有很不錯的進步。我非常相信，雖然不是每一個人都有

很強的講道恩賜，但是大部份的人都可以學會作一個有道可

講的講道者。

可是講道不能只靠方法。方法只能給我們扎實的內容，

內容本身不能驅動人心。不少時候，講台的道理很好，內容

很豐富，但是聽道者的心沒有被驅動，講道與聽道變得只是

例行的真理教訓。「驅動人心的道來自驅動人心的講道者。」

（“Compelling preaching comes from compelling 

preachers.”）而驅動人心的講道者是被聖靈所驅動的。換

言之，驅動人心的講道不只是講出很好的道理，更重要的是

在預備和傳講的過程中，必須具有靈性，而這靈性是直接與

講道者的靈命連在一起的。講道者跟神的關係、屬靈的經

歷、對靈性的洞察力，都會在講道中流露出來。

如果說真正在驅動人心、改變生命的是聖靈的工作，我

們就必須在講道的事奉上更重視聖靈的角色，否則我們容易

變成靠己力事奉，甚至走進自滿驕傲的地步。方法與聖靈工

作的平衡是很難掌握的。一方面，忽略聖靈只顧方法往往是

講道者最大的試探，以為自己已經有了工具在手，拿著它就

可以勝任。另一方面，過份強調「只靠聖靈不靠方法」會成

為懶惰不負責任的屬靈藉口。其實這個張力是基督徒生活中

極大的奧秘：一方面聖經教導我們要竭力遵行主的教訓，另

一方面也要我們靠聖靈而不憑肉體行事。

需注意的是，講道者靈命的培養常常是最容易被忽略

的。傳道人牧者因為工作䌓忙，責任重，壓力大，沒有時間

陳愛光牧師 / 系統神學與應用神學副教授
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安靜下來親近神，作自我反省，真實地認識主。很多時候我

們因為知道很多道理，以為這就是認識主，結果講的道也只

有道理，缺乏靈性。

這就是為什麼 CPC 的課程，不論是《專業進深講道班》

還是《信徒講道班》，都包括「講道者的靈命塑造」這門

課。盼望每一個學員時常與神有深入的關係，不斷地渴慕親

近祂，敏銳聖靈在每天生活中的作為，以致靈性在講道中自

然地流露，聽道者也無形中被感染。

二、講道不單要懂聖經，也要懂人性
一個講道的人一定是一個愛讀聖經的人。反之，一個不

會讀經的人很難作一個有效的講道者，因為講道不是演講，

也不是發表個人的觀點。講道是把聖經的教訓忠實地傳揚，

講道者的權柄是來自神的話語。若不是從聖經來的道，就算

講道者口才再好，也不能造就人。

不愛讀聖經的講道者如果為了講道而讀聖經，聖經只

是他們講道的工具。其實應該是反過來，一個講道者應當愛

讀聖經，巴不得要把聖經的真理向人宣講。愛讀聖經的人不

怕沒有道講，因為他們一定會有很多讀經的亮光可以向人分

享。

除了愛讀經，也要懂讀經，對聖經有正確的解釋，瞭解

聖經作者和第一手讀者們的文化與處境，還有整本聖經的脈

絡，各部份之間的關係等等。講道者是真理的教師，我們有

責任把經文的原意忠心地傳遞給聽道者。神學院很注重聖經

的訓練，神學生花很多時間修讀聖經和神學的科目（神學就

是把聖經的真理整合）。沒有受過神學裝備的信徒講道者，

我們提供基本的解經原則訓練，也鼓勵他們最好能接受更正

式的聖經與神學裝備，這樣對他們自己和他們的事奉都有莫

大的助益。

愛讀經、懂聖經是講道的基本條件，但仍然不足夠驅動

人心。講道者還要懂人性，因為我們講道的對象是人。講道

不只是告訴聽者聖經說什麼，而是要把聖經的道理放進人的

生命中，讓聖靈透過所聽見的真理驅動人的心，改變他們的

生命。

常聽見有人說講道要「接地氣」。有時候「接地氣」被

誤解為只講人的事情，或是淡化聖經的道理。如果「接地氣」

是把講道變成以人為出發點，而不是以聖經為出發點，那的

確是本末倒置了。真正的「接地氣」是用人聽得懂的言語，

把聖經的真理連接到他們真實的需要裡，幫助他們看見聖經

的教訓如何呈現在他們的生活中。

在講道學中，這稱為「過橋」，在聖經與現實生活搭一

座橋，讓神的話從聖經的這一邊過到生活的那一邊。對我來

說，過橋是講道中最令我興奮的部份，看見神的真理在人的

生活中是什麼樣子的。過橋需要懂人性，因為橋的另外一邊

是人。如果我們對人性的認知是空洞的，橋就只能搭在空洞

的地方。人性包括許多方面：渴望、懼怕、掙扎、滿足、等

等。不同文化處境，不同年齡層，不同人生階段，人性的方

面都會有不同。

我們盼望在專業進深班中，可以幫助傳道人對如何針對

人性講道有更深入的探討。之前談到講道者的靈命塑造，其

中一個重要的部份也是對自己的人性有更深度的反思。

三、講道不單要用心準備，也要有好同伴
驅動人心的講道是沒有捷徑的，每次講道都要用心的

準備。從研讀經文，到抓主題、抓重點，到組織大綱，到思

考人的需要、過橋，到找例證、找輔助資料，到完成整篇講

章，是要花功夫、花時間的。經驗告訴我，下功夫越多，通

常會越好。當然也有例外，有時候因時間不夠，有點偷工減

料，神還是憐憫，使用我的講道，畢竟真正能驅動人心的是

聖靈。但是如果是圖省事而不用功，講道就會失去驅動人心

的能力。

在用心準備之外，講道者最好能夠有好的同伴，這是

許多傳道人所沒有的。在神學院的講道課裡，同學們除了得

到老師的點評外，也有同學之間互相鼓勵，彼此作建設性的

評估與回饋，彼此學習，一同成長，是非常寶貴的經驗。這

些年來在教講道學的當中，我最珍惜的就是同學們真誠的互

勉。可惜大部份學生上完課後，各自在不同的工場服事，再

沒有機會得到這樣的陪伴。

CPC 的課程除了上課之外，我們會把學員編入小組中，

延續互相鼓勵回饋的關係，更可以在靈性生活和事奉上，彼

此分享、支持、守望、代禱。雖然課程要求小組的時間只是

一年，但我期望學員們會自行把這樣的陪伴關係繼續下去，

成為神國度裡的好同伴。

神既然開始了 CPC，深信祂定會成全這工，成為眾教

會的祝福。
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約瑟的人生充滿了許多的苦難和驚奇，他的人生面對了幾
次重大的危機，但最終都能化險為夷，轉敗為勝。他的經歷可
以給我們什麼省思和啟發？

約瑟的人生危機與轉機
約瑟是我非常喜歡的聖經人物，過去在神學院教授“危機

關懷”課程時，常喜歡舉約瑟為例作為榜樣。約瑟被兄弟們以
20 舍客勒的價錢出賣後，他突然從一個穿彩衣的寵兒成為奴
隸，甚至還被主母誣陷，下到監獄中成為囚犯；但因為依靠神，
拒絕誘惑的試探，最終神與他同在，使他得以被提拔成為一國
的宰相受到重用。

約瑟在面對危機時的幾個處置，或許可以給我們一些學習：

1. 雖被虧負，仍能持守正直
「神差我在你們以先來，為要給你們存留餘種在世上，又

要大施拯救，保全你們的生命。這樣看來，差我到這裡來的不

是你們，乃是神。」（創 45:7-8）約瑟的可貴之處，在於他沒
有改變自己的良善正直。許多人被欺負久了，會想要還以顏色，
但約瑟即使被賣、被誣陷、被遺忘，他依然保有他生命的品格
純正，沒有改變敬畏神的態度。

2. 蒙神恩寵，勝過環境挑戰
「約瑟住在他主人埃及人的家中，耶和華與他同在，他就

百事順利。」（創 39:2）約瑟的人生似乎每況愈下，但奇妙的
一點是，不管在哪裡，神都能使他亨通，獲得上面權柄的信任，
約瑟的管理才能在埃及顯露出來，他的品格操守也在其中被稱
讚。

3. 面對苦難，能以饒恕勝過
約瑟對他們說：「不要害怕，我豈能代替神呢？從前你們

的意思是要害我，但神的意思原是好的，要保全許多人的性命，

成就今日的光景。（創 50:19-20）。從約瑟的人生，我們看見
神的恩典，使他「忘了過去的苦」，使他「在受苦的地方昌盛」。
今天我們也要相信，神的恩典大過於苦難；神的大能可以讓我
們在受苦的地方昌盛；哪裡是我受苦的地方，哪裡就有得勝的
機會。

約瑟被賣到埃及很悲慘，但神透過環境雕塑他，使他的管
理才能、美好的品格被熬煉出來，以至於他能成為埃及的宰相，
在荒年中保全他的家族。我們只能說，在危機中神有能力翻轉，
親自使一件「惡事」變為「美事」。

如何面對人生的危機
我認為詩篇二十三篇，正是神為我們現代人在面對危機時

所預備的指引：「耶和華是我的牧者，我必不致缺乏。他使我
躺臥在青草地上，領我在可安歇的水邊。他使我的靈魂甦醒，

為自己的名引導我走義路。我雖然行過死蔭的幽谷，也不怕遭

害，因為你與我同在，你的杖、你的竿都安慰我。在我敵人面

前，你為我擺設筵席，你用油膏了我的頭，使我的福杯滿溢。

我一生一世必有恩惠、慈愛隨著我，我且要住在耶和華的殿中，

直到永遠。」

詩篇二十三篇至少提供我們三個如何走出危機的秘訣：

1. 要認識並相信神
首先要相信，我們的神是耶和華以勒，是能供應我們的神；

如同第一節的宣告「耶和華是我的牧者，我必不至缺乏」。

聖經告訴我們「不要依靠無定的錢財，因為錢會長翅膀飛
走。」（參箴 23:5）。「依靠耶和華的人好像錫安山，永不動
搖。」（詩 125:1）。我們若能認定耶和華是我們的大牧者，雖
然山會動搖、地會改變、錢會貶值、工作會丟…，但神的供應
必讓我們不至缺乏。

此外，要順服神的引導，如第三節所說「祂使我的靈魂甦
醒…引導我走義路」。我們常常會在安逸、熟悉的環境中，對
週遭的危險感覺遲鈍，失去警戒與防備。有時候神也會藉著苦
難使我們靈魂甦醒，心竅得以開通，並帶領我們走上合衪心意
的義路，我們所要做的是順服神的帶領。

2. 要抓住神的同在
為什麼基督徒「行過死蔭幽谷，仍能不怕遭害？」，答案

即在第四節：「因為你與我同在，你的杖，你的竿，都安慰我」。

《美好生活》(The Good Life) 的作者在經歷家人極大的意
外傷慟後，對於福音派的信徒在面對危機時的迷思，也有新的
一層體認，他寫道：『司布真曾說過：「當上帝隱藏了祂的臉，
萬不可說祂已忘了你；祂只是耽延片刻，好讓你能更愛祂。當

祂回來，你將在主的身上得嚐喜樂，再次享受那難以言說的歡

愉。」這些古老傳統所強調的關鍵，就是失去慰藉將使我們的
信仰變得更堅韌；我們必須放下一切，走入黑夜。』

的確，美好的生活，並非全然沒有苦難危機，但唯有神的
同在，才是我們平安的確據！

3. 要感謝神的恩典
「在我敵人面前你為我擺設筵席，…使我的福杯滿溢。」

 一位妻子罹癌的弟兄曾見証：「當醫生告知妻子的腫瘤已
消失，並且看不出癌細胞時，我們滿心喜悅，那知不久，她的

癌症再度復發，並且擴散至骨頭及腦部，造成半身麻痺緊急住

院，醫生宣告無法醫治，我們眼見已攀爬出谷底的興奮，突然

間又跌入絕望的深淵。但妻子卻安慰我，生有時、死有時，一

切神作主，因著感恩的心，要數算著每一天所享有的恩典。」

我認為：這種在面對死亡及苦難時，還能擁有的喜樂、平
安和盼望，並且能向死亡誇勝的勇氣，就是在病魔面前擺設筵
席的寫照，而這種力量的來源，就是「油的膏抹與祝福」！

結語
作為一個傳道人或輔導者，在面對許多危機中的人們或處

境時往往發現：人的話語實在有限，但唯有神的話語帶著能力
與祝福；也因為約瑟能有如上的正向思考，因此最終能轉危為
安，蒙神賜福。

盼望你我在面對人生危機的時候，除了透過屬靈偉人的人
生經歷，成為我們的激勵和榜樣，也能讓神的話語成為我們腳
前的燈路上的光。讓我們緊緊抓住神的應許，縱使在危機中，
深信主的恩典必定夠我們用！

劉仁欽牧師 / 學務長
——從約瑟的人生看危機之面對從約瑟的人生看危機之面對
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王者再臨 -啟示錄析讀王者再臨 -啟示錄析讀

 引言
耶穌再來是神的旨意與計劃，耶穌

的跟隨者必須全心相信這應許。然而，
對此事發生的時間，許多出於人的猜測
不斷出現，以至於造成信徒許多的混亂
與蒙受欺騙，對於信仰產生動搖。耶穌
再來的時間表只有神知道，沒有人能知
道。所有出於人給的答案都是不可靠，

不足採信。啟示錄 19:11-21 論及耶穌這位王者再臨，他是萬
王之王，萬主之主。在這段經文「我看見」出現三次。啟示錄
19：11-16 論及第一次「我看見」，啟示錄 19：17-18 論及第
二次「我看見」，啟示錄 19：19-21 論及第三次「我看見」。
因此，本文將分三方面來敘述。首先，藉著約翰看見，讓我們
認識這騎在白馬上的王者，接著，讓我們留意天使的大聲宣告，
末了，讓我們確信當王者再臨所帶來的最後結局。

這騎在白馬上的王者（啟 19：11-16）
約翰在異象中首先看見這騎在白馬上的，他被稱為信實者

與真誠者。那麼，誰能被稱為信實者與真誠者呢？就是王者耶
穌自己，因為除了耶穌以外，沒有人配得這樣的稱呼。

聖經以擬人化來描述這騎在白馬上的耶穌。首先，就是他
的眼睛如同火焰。形容他的眼睛炯炯有神，能夠看透人的內心。
有許多的冠冕在他的頭上。冠冕，這是榮耀的象徵，這是得勝
的獎賞，這是永不衰殘的冠冕。他有名字，所寫上的名字，除
了他自己以外沒有人知道，他所穿上的衣服有血濺上。耶穌的
血是拯救犧牲的代價。在世上的日子，耶穌最後在十字架上流
血，順服天父旨意，完成救恩。

耶穌的名是神的道 ( 啟 1:2, 9; 6:9; 17:17; 19:9; 20:4)，意謂
耶穌為神說話及耶穌的話語出於神。神的道參與神的創造，神
的拯救，神的維護，神的審判，神的爭戰等。

在天上的軍隊騎在白馬上跟隨耶穌。他們跟隨這位「萬王
之王，萬主之主」。在天上跟隨的軍隊，他們穿著清潔的、白
色的細麻衣。他們是蒙神拯救，蒙神潔淨的一群人。

從這位騎在白馬上耶穌的口，出來兩刃劍，擊殺列國。擊
殺，表達武力所帶出來的威力，擊殺列國，就是列國歸服在權
柄之下，列國沒有任何的力量能夠對抗耶穌。

這位騎在白馬上的是統治者，所有的掌權者在祂的手下，
祂是萬王之王，萬主之主。

天使的大聲宣告（啟 19：17-18）
約翰看見這位天使有特別的能力，他可以站在太陽上，不

怕太陽的炎熱。他對著所有在天空飛行的鳥大聲吩咐，讓牠們
聚集來參與神的大筵席。牠們將要享受神所預備的大筵席，牠

吳維和牧師 / 新約研究副教授 
們將要吃肉，牠們將要吃飽，因為許多人的肉，加上許多馬的
肉，這些將要成為牠們的食物。

這些與耶穌爭戰的人們，包括有君王、將軍、勇士們，以
及自由的、為奴的等人，這些人選擇跟隨獸的集團，起來與耶
穌爭戰。這些人抵擋真神，這些人真是可憐！他們將要滅亡，
他們的肉成為天空飛鳥的食物。

王者再臨所帶來的最後結局（啟 19：19-21）
約翰看見這獸與地上的君王及他們的軍隊聚集，要與這騎

在白馬上的耶穌及其軍隊作戰。

這獸就是在啟示錄第十三章出現，從海中上來的獸。從撒
但手裡，這獸得到權柄並且能夠實行奇蹟。「那龍將自己的能
力、座位、和大權柄、都給了他。」（啟 13:2）這獸迷惑、欺
騙地上的君王一起來抵擋神，與騎在白馬上的耶穌爭戰。

結局乃這獸及與他一起的假先知（啟 13:11）被捉拿，這
位假先知曾經行奇事，迷惑世界上的人，就是這些接受獸印記
及敬拜獸的人們。

獸及這假先知，被活活地丟入火湖裡面，同時這也會是魔
鬼的歸宿，他們將永遠在火湖裡面受痛苦，直到永遠。

這騎在白馬上的耶穌，發出其口中的劍，使得敵人被擊殺。
因此，所有天空的飛鳥都吃飽了。爭戰的勝敗在乎這位騎在白
馬上的耶穌，當從他口中的利劍發出來以後，所有的敵人就潰
敗。因此，他的確是這位萬王之王，萬主之主。

結論
當王者得勝再臨，他要實行公義審判，與神敵對的人將要

受到審判。當王者得勝再臨，他要實行公義爭戰，與神敵對的
獸、假先知及敵對神的人將要被擊敗，其結局就是落入永遠火
湖的痛苦。神應許得勝王者耶穌再來，是的，萬王之王，萬主
之主的耶穌必要快來！

從啟示錄 19:11至 21節看王者再臨的啟示從啟示錄 19:11至 21節看王者再臨的啟示

以下是羅羚博士對《王者再臨—啟示錄析讀》 

這本書的推薦語：

為了讓廣大信徒更易讀懂，並更喜愛閱讀啟示錄，在
《王者再臨—啟示錄析讀》一書中，以歷史一文法的解經
方法，以通俗易懂，簡明又重點突出的筆法，將啟示錄深
入淺出地解釋出來。本書有以下幾個主要特點：首先，經
文是由作者從希臘文直接譯為白話中文，書後更附有整部
啟示錄的翻譯。其次，本書全部以中文書寫，未加入英文
或希臘文，讀者可以一氣呵成地閱讀。第三，書中每個主
要單元後面都有思考問題，並在書後附有分享見解，可為
讀者解惑。最後，書中沒有冗長的神學及學術討論、及艱
澀的學術用語，非常適合廣大信徒閱讀。 



非常感恩在即將離開神學院
的這個時刻，《畢大衛傳》這本
書來到我的生命，讓我第一次那
麼認真地反思自己的救恩。我曾
如此地確信自己的救恩，如果有
人問我有救恩的確據嗎？我一定
會覺得被冒犯，因為我認為「神
學生的救恩還能有假嗎」？

讀 完《 畢 大 衛 傳 》， 接 著
閱 讀 了《 宗 教 情 感 》(Religious 
Affections) 並聽陳兵老師講清教
徒的歸正經驗—預備主義，分三

步確認歸正：靠自己的努力不能做到、看到刑罰的可怕地恐怖
的經驗、上帝屬靈的光照帶來極大的可能。發現我一直沒有特
別關注自己的歸正，不知道有沒有人幫我記錄屬靈狀況。而自
己膚淺的喜樂或多或少導致我忽視查驗自己歸正，甚至很少花
時間刻意地認罪，而是把時間大都花在了學習、傳福音、讀經
上。

記得一次上課時，當陳老師讀提摩太前書 1:17「但願尊貴
榮耀歸給萬世的君王，就是那不朽壞、人不能見、獨一的神，
直到永永遠遠。阿們。」即使他只是普普通通的讀，沒用特別

的感情，可我的眼淚當眾止不住地流下來。當我再次聽到這節
經文時，我的眼淚依舊如此，甚至第三次聽的時候，仍然不能
抑制自己的感動。那一刻，神的尊貴榮耀覆蓋了我，我不再記
得自己，只想榮耀神，以神為樂，從我的心底湧出來，源源不
斷。

我記得剛上神學院時，我的內心深處更多的是想認識神，
那個階段或許可以叫「從我到神」，仍然是以我為中心！即使
我學習用功、傳福音熱情、願意為他人付上代價，都是以「我」
出發，或許僅僅是宗教的熱情。

但當聽到、讀到提摩太前書 1:17 的那一刻，我深深知道，
是神的尊貴、榮耀、權能牢牢抓住了我，我真的在祂的裡面。
那一刻，我確信我開始「離己」。

感謝神學院這三年多，上帝藉著老師、同學、牧師、弟兄
姊妹讓這一刻來得水到渠成，讓我查驗到自己得救的確據！

畢大衛曾說：「若是我不能注視神的崇高和完美，讓我因
著他本身而在他裡面喜樂，那麼我就沒有堅固的基礎去喜樂。
若是僅僅因為我知道自己與基督有份，且終將得救而喜樂，那
麼喜樂就確確實實成了可憐又廉價的事情。」是的，若無法「離
己」，何來謙卑？求主在我裡面，也讓我在祂裡面，直到永永
遠遠，阿門！

余曉凌 / 道學碩士科

在正道的三年裡，談及收穫有許多，不勝枚舉。其中最大
的收穫是服侍觀念的再更新。

當我們談到服侍的時候，很容易就陷入「如何做好一件事
情」，又或者容易陷入「如何做一件好事情」等狀態中。然而在
正道的學習過程中我深刻地理解到服侍和事情是有極大的差異。

首先，服侍的對象是「人」，不是「事」。正如耶穌說「非
以役人，乃役於人」（太 20:28），不是「乃役於事」。耶穌
的教導很清楚地告訴我們服侍的本質是人。這和正道的教學理
念很像。在正道的求學過程中，我深刻明白老師們的教學方式
是「服侍人」，而不是「服侍事」。是讓學生成為更好的自己，
而不僅僅是把這門課教完。老師時常在課堂中跟隨著學生的「需
要」來展開課程，而不僅僅停留在教理的呈現。這是老師對學
生的服侍。感謝神，在這一過程中，學生能夠在自己的呼召中
被服侍成為神的器皿。

其次，服侍的方式是「扶持人」，不是「要求人」。耶穌
說「非以役人，乃役於人」（太 20:28），這話的意思是要成
為服侍人的人或幫助者，而不是指揮者和要求者。這在正道教
學的過程中也可以體現出來。老師們對學生的態度從來不是要
求，而是扶持。老師們從不要求我們成為一個擁有神學標準答
案的人，他們更期待我們成為一個有自己想法和思考的人。因
此，在課堂上我們時常受到老師們的鼓勵—「勇敢表達自己的

想法和觀點」和「允許差異
性想法的存在」。這是正道
的老師對學生的服侍方式。

最後，服侍的人是「僕
人」，不是「主人」。耶穌
說「非以役人，乃役於人」
（太 20:28），就是在說僕
人的服侍。在教會歷史經驗
中，我們可以看到中世紀高
舉「榮耀神學」和「主人」
的時候，對教會帶來了毀滅性的打擊。但是當我們重新看到耶
穌的服侍時，並沒有中世紀那些「被高舉的」。這對我們而言
是個很重要的提醒，服侍應當是成為眾人的僕人，而不是主人。
感謝神，正道一直秉承著「僕人」的心態去服侍。正如正道的
老師們不僅僅告訴我們各類知識，同時也教導我們要成為一個
真正的服侍者—僕人領袖。無庸置疑，他們在僕人的事上做了
榜樣。老師們從來沒有因為自己是老師而趾高氣揚，相反老師
們在教學的過程中比學生更謙卑和更好學。這種精神對我而言
是在課堂內容中沒辦法學到的。

「非以役人，乃役於人」（太 20:28），感謝神讓我不虛
此三年。
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非以役人，乃役於人非以役人，乃役於人  （太 20:28）（太 20:28）

黃旭敏 / 神學碩士科
畢業生感言

無法離己，何來謙卑？無法離己，何來謙卑？



2022 年 春 季， 我 在
台灣的神學院修完 MA 課
程後，轉學來美國正道神
學院，計畫就讀「道碩 + 
家庭事工雙主修」。因我
住在紐西蘭，多選讀網路
「同步或非同步」課程；
後因個人因素，轉為專修
「家庭事工科」。

2024 年 春 季， 即 將
畢業，心中很激動；這是期待已久的時刻，我要去「面見」我
的老師和同學們。我便早早與家人商議，來一趟美加之旅吧；
感謝主，家人們全力支持，我就有了一趟難忘的「全家」畢業
旅行。

其實更令人難忘的，是在正道 2 年半的學習。美國正道是
我就讀的第三個神學院，按理說，我已有一些基礎。然而，正
道老師們豐富、專業的教學內容，大量的信息，仍讓我目不暇
接；作業的佈置自然不在話下，各式各類的採訪、市調，種類
繁多的閱讀報告、整合報告，真是擴張了我的境界。

我在「家庭事工科」學習到許多「婚姻與家庭」相關的神
學、真理以及社會科學理論；這是我從前沒接觸過的範疇。如
今，無論是「親職教育」或「家庭導向的教會事工」之神學根
基，都更加穩固。我很懷念「教牧協談」與「聖經輔導」課程，
使我受益良多；而在學習過程中，我也已經開始應用在事奉上，
造就教會的弟兄姊妹。

回顧我在「正道」的日子，不但更認識神，也更認識我自
己。謝謝正道的師長們，您們不但傳授我聖經與神學知識，學
有專精的教導，更開闊我的見識，建造我的屬靈生命；您們以
謙卑的生命，諄諄教誨學子，是我一生效法的榜樣！感謝曾經
一起學習的同學們，您們克服萬難，火熱事奉的生命，令我難
忘！我很珍惜與您們一起學習的美好時光！

神學是終生的學習，我很榮幸曾經在「正道」這個屬靈的
大家庭，學習與成長。期盼在主裡，持續彼此扶持、鼓勵代禱，
並與神同行！最後，祝福正道神學院每位老師們，願神賜下豐
盛的恩典，使您們更加有能力培育神國的精兵，擴展神的國度！
祝福同學、學弟妹們，願您們完成神所托付，忠心牧養神的群
羊！我們共勉之！

楊晴雲 / 家庭事工碩士科 神學路上的收穫與感恩神學路上的收穫與感恩
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大家好，我是正道神學院跨文化研
究碩士科的劉小琪。懷著激動、期待和
不捨的心情，我順利畢業了。在正道讀
書一共有兩年半左右的時間，心中有很
多美好的回憶。

入學正道完全是出於聖靈的引導
和對神的順服。我原本在美國從事博士
後研究，主攻方向是人工智能在醫療圖
像方面的應用和研究。在博士後研究期
間，我不斷被神的話語和宣教的分享見

證感動，渴望奉獻自己的一生給神。最終，我結束自己的博士
後研究，申請神學院，裝備自己成為合神心意的工人。

在申請神學院以前，我對神學院的信息一無所知。無論是
申請西方的還是中方的，我都感到一頭霧水。在網上搜索資料
的時候，正道福音神學院出現在搜索的榜首。進入網頁查看信
仰告白，經過牧師的確認，一切無誤以後，便著手開始申請。
這就是我和正道相遇的開始。

2022 年 1 月，我正式入學正道，成為正道的新生。2024
年 5 月 11 日，我順利畢業，成為正道的畢業生。時間一晃即逝，
一眨眼就畢業了。我感覺還沒有機會上完每位老師的課，沒有
機會與宿舍的每一位同學深入交流和分享，我就要畢業了，心
裡十分的不捨。

我喜歡稱正道為我的屬靈的家。我喜歡學校裡的每一位老
師和同工：他們有聲無聲的關懷，他們默默的付出，他們的忠
心，和效法耶穌結出的聖靈的果子，讓我心裡充滿感恩。羅羚

老師認真嚴謹地教導我們如何解經、研經、釋經和應用；小花
老師充滿熱情和乾貨滿滿地教授歷史書和五經；Jane 老師和陳
愛光老師充滿刺激和批判的講道學；陳兵老師的系統神學強調
邏輯思維，需要反覆思量！玄雲宏老師一上課就渾身充滿了宣
教的熱情；Cook 老師的幽默風趣；劉富理牧師充滿生命力的
靈命塑造……每一位老師的課程都讓我受益匪淺，靈命大增。

我特別感謝正道對我的栽培，感謝每一位老師的用心教導，
每一位同工在背後的默默付出。在正道的學習，不僅僅是知識
的學習，更是生命的傳承。我常常看到老師們身上的謙卑、順
服、認真、嚴謹、溫柔、仁愛以及和平，但是不止於此。希望
我作為正道的畢業生，可以成為一個承接生命並且繼續傳遞生
命的人。

我喜歡我們的宿舍—良牧之家，我居住的小房間就是我
的家，是我身體和心靈得安息的場所。我捨不得院子裡到了下
午三點以後孩子們的打鬧聲、家長們的嘮嗑聲、小鳥嘰嘰喳喳
的聲音、綠油油的草地、五彩斑斕的鮮花、果實累累的柿子樹、
枇杷樹、桃子樹、芭樂樹。最難忘的是同學之間互換美食，當
然我常常是接收美食者，這讓我感受到大家對我滿滿的愛意。

最後，我想以一節經文來結束，腓立比書 3：8「不但如此，
我也將萬事當作有損的，因我以認識我主耶穌基督為至寶，我
為他已經丟棄萬事，看作糞土，為要得著基督。」

願我們正道人一起奔走天路，以耶穌基督為我們一生的至
寶，贏得基督，一生忠心，無愧於主。

願神賜福給正道福音神學院，賜福給正道人！願所有的正
道人一同踐行「為主圖謀大事，搶救百萬靈魂」的正道精神。

從人工智能研究到神學院之路從人工智能研究到神學院之路 劉小琪 / 跨文化研究碩士科



5 月 10 日，校友會舉辦了一場輕鬆的午餐會，旨在歡迎新
畢業生的加入。這場活動聚集了 2024 年新畢業的七位校友及
家屬，以及多位熱心的校友會同工。這是一個充滿歡笑、交流
和溫馨的時刻，為我們迎來新的一批校友。

活動一開始，Catherine 帶領大家進行了一個輕鬆有趣的
破冰活動—手指操。這個活動不僅讓大家放鬆了身心，也為後
續的交流奠定了輕鬆的氛圍。

隨後，會長向大家介紹了校友會的組織架構和開展的各項
活動，以及我們在建立全球校友網絡方面的努力，並熱情地邀
請新校友們積極參與未來的活動。

餐桌上新老校友們圍坐在一起，自由交流。他們分享著彼
此的求學經歷、職業生涯以及生活點滴。這是一個互相認識、
建立友誼的絕佳機會，場面溫馨而活躍。

最後，校友會為每位畢業生贈送了一瓶精油，並由校友會
顧問張凱牧師帶領大家進行了一個特別的祝福儀式。在這個儀

式中，我們彼此互相抹油，用心祝福對方未來的道路。這個溫
馨的時刻不僅凝聚了我們校友之間的情誼，也為我們的校友會
活動畫下了美好的句號。

這場午餐會不僅讓應屆畢業生感受到了校友會的溫暖和歡
迎，也讓我們所有的校友們再次感受到了這個大家庭的凝聚力。
期待未來，我們將攜手共同打造更加繁榮的校友會，讓每一位
校友都能在這裡找到屬於自己的歸屬感和溫暖。
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多年來，玲美在學校裡熱情地服務。例如，在週三的學院
聚會中，她經常煮一大鍋紅豆湯等美食給大家品嚐；同時也會
送食物到良牧之家。在家裡，她更是經常舉辦火鍋、燒烤三文
魚、排骨等豐盛的大餐，滿面笑容地招呼著，讓每個人都感受
到家的溫暖，沒有壓力。當白蓉姐要我採訪玲美的時候，我驚
呼：太好了！我正想認識認識這位特別的學姐。

然而，玲美並沒有時間坐下來接受採訪。當她聽說校友林
妙英現居於 Atlanta，身體狀況欠佳，立即告訴好友白蓉姐，而
白蓉姐也立刻在自家院子採摘了新鮮的芭樂和大紅棗。我便成
為隨車記者進行採訪。

Q.  玲美，你能告訴我們，你為什麼喜歡用請人吃飯的方式來服事神呢？
A.  坐下來共享一頓飯，特別是在

家裡，可以輕鬆地聊天，讓人
彼此更加熟悉，進而真實地交
流。我們可以自由地流淚、開
懷大笑……。

Q.  那是如何開始的呢？
A.  這都是神的恩典。當初是 Dr. 

Pendleton 和幾位基督徒朋友
毫不保留地接納我，讓一個孤
獨的小孩感受到溫暖和安全，
進而勇敢地踏上探索世界的旅
程。我也慢慢從他們身上學會
了以行動彰顯神的愛。

Q.  你在服事中有沒有遇到挫折？
A.  當然有！但感謝主給了我健忘的腦袋，只要我把一切交託給

神，或是大哭一場後被擁抱，我就能重新站起來，忘記過去
的煩惱。

Q.  在家裡請客，你經常親自下廚，使用優質的食材。你有什麼外來的捐助嗎？
A.  都是從上面來的。

Q.  可以具體說一下嗎？
A.  沒有什麼，就是從上面來的。

Q.  那你大概去年請了多少次客？
A.  不需要講得那麼多。每個人都有不同的服事方式，重要的是

按照神所賜的恩賜去服事。我們不需要計算太多，只要心願
意服事，就是最重要的。

Q.  你的好客讓我有了不一樣的感受。可以分享你的想法嗎？
A.  每個人都有不同的恩賜，只是有些人還沒有發現，或者還沒

有機會來使用。如果我們能夠幫助他們發揮愛心，那是多麼
美好的事情啊！

在玲美家裡，我見證了她的熱情、美麗、純潔、無私、不
爭競、不吵鬧的心態。

熱情服事與家的溫暖熱情服事與家的溫暖
許瑗琦傳道 / 校友會同工

歡迎 2024新校友歡迎 2024新校友
白蓉傳道 / 正道校友會會長

——校友迎新會溫馨舉行校友迎新會溫馨舉行

——專訪吳玲美校友專訪吳玲美校友

在這裡特別為校友吳玲美姐妹禱告：她已於 5 月 7 日
接受腎腫瘤的切除手術，感謝主的保守使手術順利完成。
求主繼續保守玲美姐妹術後的康復，賜她夠用的體力和恩
典，並繼續保守她的心懷意念。



芝加哥校區園地芝加哥校區園地

孫偉中牧師 / 芝加哥校區主任
4 月，芝加哥校區開設《全人醫治》的課程，共有 51

人報名參加。課堂上約有 70% 的人有過得醫治的見證，許
多弟兄姐妹們分享時不自覺地流下眼淚，場面非常感人！

4 月 19 日至 21 日，我們在芝加哥活水福音教會舉辦
了「心靈重整和靈命更新」特會，開放給芝加哥的眾教會，
共有超過 600 人參加了這三天的特會。許多人走上講台前，
跪下來認罪悔改，並得到了心靈的釋放與醫治。在這次特
會中，我們也再一次經歷了趕鬼得勝的經歷。一位被鬼控
制的姐妹，在劉富理牧師、陳永昌牧師和孫偉中牧師等幾
人的同心合意禱告下，終於趕出了污鬼，這位姐妹也歡歡
喜喜地來接受神學裝備。

5 月 18 日，芝加哥校區舉行了隆重的畢業典禮，有來
自四個州的五位同學畢業。黃院長、彭怡珍教務長和白蓉
傳道代表學校參加了此次畢業典禮。芝加哥中國基督徒合
唱團為畢業典禮獻詩。畢業典禮期間，芝加哥校區也召開
了一年一度的常任理事會，陳永昌董事做了未來五年芝加
哥校區發展規劃的報告，區主任孫偉中牧師也提出了相應
的策略規劃。院長、教務長以及各位理事們都發表了中肯
且行之有效的建設性意見。晚上的謝師宴更是讓大家歡聚
一堂，其樂融融。

靈程心語：主的一句話
—「常與主同在」（一）
「祂就設立十二個人，要他們常和自己同
在，也要差他們去傳道，並給他們權柄趕
鬼。」（可 3:14） 劉富理牧師 / 榮譽院長

耶穌在世上開始公開事奉時，就呼召門徒，
期盼以後可以持續祂在世上推展神的國度。但是在
祂呼召門徒時，首要卻是要他們常和自己同在，傳
道、趕鬼的事奉都在其次。

『常與主同在』就是要領受『耶穌的生命』；
（參約 5:39-40）『常與主同在』，是與主形影不離；
主在那裡、門徒也在那裡。他們和主天天生活在一
起，常聽主所說、領受祂的教導，常看主的所做、
效法祂的所做；耳聞目染，潛移默化，使他們的思
想、意念，所思、所行，是有主耶穌生命的流露。

『常與主同在』，是生命與主契合，領受主的
生命；讓耶穌的生命影響我們的生命、塑造我們的
生命，使耶穌的生命流露在我們的生活及事奉中。

其實，我們蒙主呼召，被主的愛激勵，都願
意為主擺上，參與神國度的事奉、大使命的推廣。
但是主呼召我們，卻要我們先「常和主同在」，就
是要我們和主先有親密的關係，領受耶穌的生命，
清楚主的旨意，以致於我們所思、所講、所行、所
生活、所事奉，都能合乎主的心意。

讓我們所有神的兒女，落實「常與主同在」
的真理，才能看見服事的果效。最近一批神僕由神
學院畢業，進入禾場，讓我們更是相互提醒，在忙
碌的服事中，千萬不要把和主親密關係的時間擠出
去。記得主的話，「離了我，你們就不能做什麼。」
（約 15:5）

記得，「常與主同在」，是我們基督徒一切
的首要。

學院動態學院動態
師長行蹤
黃 成 培 院 長：* 7 月 4-7 日，參加俄亥
俄 州 的 Wright State University 的 中 西
部基督徒夏令會，擔任主題講員。 *7 月
12 日至 8 月 5 日，在台灣推廣正道及
連結國度夥伴。*8 月 19-21 日，於 Pali 
Retreat Center 主領正道學前靈修會。

芝加哥校區
地址＆聯絡資料

631 State Route 83, 1st Floor, 

Bensenville, IL 60106

Tel / Fax : 630-595-9188

碩士、4 位道學碩士、4 位家庭事工碩
士、3 位基督教研究碩士、1 位跨文化
研究碩士 )。使我們創校以來的畢業總
人次達到 887 位。

• 2024 年暑期碩士班 , 共開 3 門實體 /
同步課程，2 門實習課，註冊人數 48
人。2024 年暑期博士班 , 共開 5 門實
體 / 同步課程，註冊人數 49 人。

彭怡珍教授： * 7 月 29 日至 8 月 2 日，
前往羅馬教學。* 8 月 23 日 -25 日，在
芝加哥校區教學。

教務處
• 感謝主 ! 第三十四屆畢業典禮共有 15

位畢業生 (2 位教牧學博士、1 位神學
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學務處    
• 2024 年 5 月 8 日，學務處主辦的「畢業歡送會」由學生會成功舉辦，這是

一個難忘和感恩的活動。節目精彩且
有院長及老師們的勉勵，共有 100 多
位師生同工及畢業生參加。讓我們感
謝神！畢業生和師長同學皆有美好的
團契交誼。

• 「新生訓練」新計畫：從 2024 年 6
月份起，新生可以在「新生訓練網頁」
中的「學生資訊」入口頁面中獲得全
面的新生資訊。

• 學 務 處 成 立「 新 生 關 懷 小 組 」： 從
2024 年 6 月份起，在 Populi 中成立
「正道新生群」，新生參與期間是一
學期。新生被錄取後即可加入小組，
待學務處正式安排在各小組後，則可
離開新生關懷小組。

• 「新生訓練」實體訓練：預計於 2024
年8月23日 (週五) 下午2:00至5:00，
在校進行新生實體訓練並同步舉行網
路 QA 會議，使新生能實體認識學校
和校園。

• 自 2023 年 7 月起，學務處的「代理
實習教育主任」由張凱牧師擔任。關
於「暑期短宣 / 牧會實習」：今年暑
假共有 27 位同學參加跨文化短宣，11
位同學參加牧會實習，地點涵蓋遠至
非洲烏干達跨文化宣教，以及在本地
家門口的跨文化宣教和在本地英語或
華人教會實習。求主保守同學們成為
上帝福音的使者，成為聖靈流通的導
管。 

拓展處
• 感謝神，正道福音神學院上個學年度

的畢業典禮已於五月中旬分別在洛杉
磯校本部和芝加哥分校順利的舉行。
雖然由於新冠疫情的影響，今年畢業
生的人數相對比往年減少，但每一位
畢業生都充滿了鬥志，預備迎接神所
交付給他們的新使命。同時，雖然神
學院已經正式進入了暑假，但所有的
教職同工們依然毫不懈怠，反而更加
倍努力的繼續籌備今年下半年的各項
事工，其中拓展處的主要事工包括：

• 全新的招生策略：拓展處正在規劃全
新的招生策略，其必須性主要有以下
幾點：1、神已經賦予正道福音神學院
一個新的異象，就是要提供國度化的
神學教育。2、後疫情時代世界環境

的改變。3、中美關係的多變和不穩定
性。為應對這些變化和挑戰，我們新
的招生策略的三大目標是全球化、網
路化、和活潑化。

• 35 週年慶祝活動：正道福音神學院今
年已邁入 35 週年的神學教育服事。
我們除了將陸續在校内舉辦一些展覽
外，也積極籌劃兩項感恩慶祝活動：1、
35 週年感恩禮拜：將於今年 8 月 28
日星期三上午 11 點在校本部大禮堂舉
行。2、35 週年擴大感恩宴會：將於
10 月 5 日星期六下午假希爾頓酒店盛
大舉辦。我們誠摯地邀請您一同來參
與以上兩項感恩慶祝活動。正式的邀
請信將在七月起陸續發出。

• 校園佈置：作為正道 35 週年慶祝活動
的一部分，我們將會在暑假期間將校
園做一些佈置，讓校園充滿了週年慶
的氛圍和正道的辦學精神。歡迎您在
下學期開學之後撥冗來訪，與我們一
同共享 35 週年的喜悅。

• 經費籌備：正道 2024 年經常費預算
目標為 230 萬，請您在禱告中記念，
並繼續支持正道，一同參與建造神國
的偉業。

培育中心 LTI
• 2024 年 5 月 11 日正道培育中心有三

位「基督徒關顧輔導」證書科的學員
完成初級結業。求主帶領他們接下來
的進深學習，所受裝備都成為祝福。

• 正道神學院秋季碩士班課程：「信仰
與職場領導力」將與培育中心聯合
開班，由院長黃成培博士與 Dr.Paul 
Stevens 聯合教授。開課時間為美西時
間 8 月 27 日起每週二晚上 6:20-9:00，
歡迎關注和把握這結合職場與信仰的
裝備良機！

• 培育中心在 8 月和 9 月將有多門優
質課程！ 8 月 1 日起，黃麗薰牧師線
上教授「教會如何回應家庭暴力」，
幫助信徒和教會面對這難解但必須正
視的社會難題；另外，正道榮譽院長

劉富理牧師將於 9 月 10 日起，實體
教導「靈命塑造與操練」八堂課，機
會實在難得，敬請不要錯過！欲知以
上課程詳情，請洽詢培育中心網站： 

www.LES.edu/LTI。

芝加哥校區
• 芝 加 哥 分 校 將 於 2024 年 6 月 22 日

( 週六 ) 舉辦「深度探討教會轉型中
的文化衝突」實體講座，邀請到印城
華人教會張志剛牧師主講。專題分為
兩段：題目一 : 從神的心意看，當今
教會轉型面臨的契機。時間：10am-
11:30am，地點 : 正道芝加哥分校  631 
IL-83, Bensenville, IL 60106。題目二 : 
從教會領袖看，當今教會轉型面臨的
挑戰。時間：7:00pm- 9:00pm，地點 : 
新 光 基 督 教 會 1700 N. Rand Road, 
Palatine, IL 60074。

實際奉獻
$450,039
(05/31/24)19.57%

2024年 1-5月累積財務報告

2024年年度奉獻目標 230萬

經常費
Income $ 1,482,442

Expense $2,153,790

Balance - $671,348

芝加哥校區
Income $15,388

Expense  $144,681

Balance  - $129,293

製表：會計室 base on the unreconciled reports
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人事消息
• 歡迎李蕙姐妹從 3 月起成為正道拓展

處活動策劃管理專員。

• 歡迎杭守璋姐妹從 3 月起成為正道拓
展處夥伴聯盟專員。



*若您僅想收到電子版院訊以取代印刷版院訊，請電郵advancement@les.edu告知我們。
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奉獻方式
支票抬頭請寫「LOGOS」；也
可上本院網站使用信用卡線上
奉獻，或掃描以下二維碼奉獻。

國度的正道國度的正道
感恩
禮拜

感恩
餐會

同步線上直播 Online Live Streaming同步線上直播 Online Live Streaming
感恩禮拜會後提供餐飲。感恩餐會的詳細信息和報名連結將陸續近期公布。

2024 年 8 月 28 日 ( 週三 )    10:00am-2:00pm (PDT)地點：校本部 chapel 舉行 9358 Telstar Ave., El Monte, CA 91731
2024 年 10 月 5 日 ( 週六 )    4:00pm-7:30pm (PDT)地點：洛杉磯聖蓋博市希爾頓酒店 225 W Valley Blvd, San Gabriel, CA 91776

正道福音神學院創校三十五周年感恩活動正道福音神學院創校三十五周年感恩活動


